

**BRODHEOUX** (*Émile - Agénor - Joseph*),  
Officier (Boussu-en-Fagne, 19.8.1873-Pervyse,  
6.7.1915). Fils d'Arthur et de Potiau, Prudente.

Brodhéoux s'engagea au 5<sup>e</sup> régiment de ligne à l'âge de quinze ans. Il était premier sergent en 1895, quand il quitta l'armée, après avoir réussi l'examen de sous-lieutenant de réserve. Il offrit alors ses services à l'État Indépendant du Congo, qui l'engagea comme sous-lieutenant de la Force publique, et le 6 août il quittait Anvers à destination du Congo.

À son arrivée à Boma, le 24, il fut désigné pour la compagnie de l'Arúwimi, qu'il rejoignit à Basoko le 21 octobre. En avril-mai 1896, il fut détaché temporairement à Mowengé et, le 13 janvier 1897, se vit confier le commandement du poste de Yahuma, où il fut promu lieutenant le 1<sup>er</sup> juillet.

En mai 1898, il fut rappelé à Basoko en qualité de commandant de la compagnie et exerça en même temps les fonctions de sous-commissaire de district.

Il rentra en congé en Belgique le 25 août.

Reparti pour l'Afrique le 18 mai 1899, il fut attaché à l'état-major de la Force publique et nommé capitaine le 26 mai de l'année suivante. Atteint de fièvre au début de 1902, il dut mettre prématurément fin à sa carrière coloniale et rentra définitivement en Belgique le 25 février. Il avait reçu l'Étoile de Service le 1<sup>er</sup> septembre 1898.

Rappelé sous les drapeaux en 1914, il mourut à Pervyse le 6 juillet 1915, au cours de la campagne de l'Yser.

3 juin 1948.  
A. Lacroix.

*Bulletin de l'Association des Vétérans coloniaux*, mars 1930, p. 10.